

瀬戸内タウンミーティング（国府地区）

平成 23 年 10 月 26 日（水）19 時～21 時
ゆめトピア長船 2 階 リフレッシュスタジオ

参加者：男性 8 人、女性 2 人、計 10 人

行政報告に対する意見と市長の回答

・長船駅前交差点が渋滞している。駅前正面から直進する道が狭い。駅前交通網の整備の見通しは。

（市長）ちとせ保育園は建設の条件として、県道からひいてもらっている。渋滞解消のための交差点改良を検討しており、地権者と調整を進めている。

長船駅周辺全体の整備を考えると、大規模な立ち退きが必要で、現状では財政的に難しい。都市計画を導入することも方法の一つと考えており、ワーキンググループでメリットデメリットを含め検討している。笠岡市の例では市街化調整区域を設けない方法もあると聞いている。年内には方向性を出して行きたい。長船駅のトイレの改修は、下水道の進捗状況を見ながら取り組んでいきたい。

・学校の統廃合の話はどうなっているのか。

（市長）以前に学校の統廃合についての答申をいただいたが、その通りに無理に進めて行くつもりはない。美和小学校についても同じ。保護者や地域の人のお話を聞いて慎重に考えていきたい。

・スポーツ振興法が改定された。市のスポーツ振興計画を時代に即したものに、見直すことは考えているか。

（市長）教育委員会と協議して、来年度以降スポーツ振興計画の見直しを進めていきたい。

・観客席が整備された体育館や陸上競技場を整備する考えはあるか。

（市長）現在中期財政試算には盛り込まれていないが、今後錦海塩田跡地の利用と合わせて考えたら面白いかもしれない。

・指定管理者制度の導入施設を増やし、同時にモニタ制度などで指定管理者の実績評価を進めてもらいたい。市 HP に導入施設の一覧表がない。長船美しい森も指定管理者に管理運営を行わせてはどうか。

(産業振興課) 長船美しい森については、磯上地区が所有している森を長船町が無償で借りている経緯があり、地元との協議がまとまるのが条件としてある。

(市長) 指定管理者制度導入は、施設により向き不向きがある。例えばスポーツ公園は向いているが、図書館は向いていない。民間が参入してきて採算がとれる施設には限りがある。今後も向いている施設については導入を進める。

・ちとせ保育園は県道からひかえて建てているが、右折レーンを考えているのか。考えているとすると反対側の商業店舗敷地についても行うのか。

(市長) 反対側も必要があると思っており、調整が必要である。

・南北道へ備前からの直通道路をつける予定はあるか。備前市と調整はしているか。山を越えるルートが手っ取り早いのではないか。川沿いの道(県道牛文・香登本線)の東を拓けるのが良いのでは。

(市長) 南北道を国道2号線へつなげる検討はしている。さらに牛窓までのびれば、南北の道ができる。あと長船町の道路は良くしたい思いがある。国や県から財源を引っ張ってきたい。

・苦田ダムができ、市は水を買っているがどれくらい払っているのか。

(市長) 水の買い取り量を増やすよう言われており、決まれば来年度は2,000万円ほど増額となる。

・長船に井戸を掘るといった話があったが、掘ると買うのとどちらが安いのか。

(市長) 掘るのが安い、掘るのであれば、県の水を100%買い取ってからという条件がつく。水を使う企業を誘致するなどして需要を増やしていくしかない。井戸の水源調査はしている。長船に水源をとるとすると、水道管の細い方から太い方へ流せない、水道管もやり替える必要がある。40~50年後は布設替えの必要もでてくるので慎重に考えていきたい。

・干田川の排水ポンプ管理の件、ポンプの切り替えは国土交通省河川課の許可が必要と聞いた。万一のときに市として処理ができるよう要望をしてほしい。

(市長) ポンプを回す発電機がオーバーヒートした。大きいポンプをつけてもらうよう申し入れをしている。

地域資源と活性化について、意見交換

- ・地域の盆踊りや秋祭りがある。
 - ・片山日子神社で10月10日に秋祭りをしている。子ども御輿が3基、だんじりが境内を練る。
 - ・岡山北商工会の事例発表で、桃太郎伝説にちなみ、産物を桃太郎に関連付けてヒットしていると聞いた。日生のかきおこの例では、地域おこしは創造型は3年が限度、長く続けるには復活型が重要と聞いた。柱になる地域資源にいろんなものを関連づけてはどうか。長船だと刀。
 - ・かつては備前焼のルーツとなった須恵器の一大生産地だった。須恵器伝来ルートは、牛窓 邑久 須恵 飯井 磯上 備前。これを復活しても面白いのでは。美和神社へのトレッキングツアーなども良いのでは。良い状態の須恵器は須恵古代館に保管してある。
- (市長) 焼き物関連で寒風陶芸会館と須恵器、土師器の特別展も面白いかもしれない。あと刀で言えば刀剣博物館だが、地域ともっと交わるとより盛り上がっていくのではないかと感じた。